



Jakob Mierscheid

Mitglied des Deutschen Bundestages

11011 Berlin
Telefon 030/2270

09.09.2010

Plädoyer für eine neue Mitte

Gelegentlich, so alle paar Jahrzehnte, haben wir eine Diskusion über die neue Mitte. Was sie ist und warum wir sie brauchen.

Um es kurz zu machen: Ich finde, wir brauchen eine. Warum?

Dazu muss man sich nur die alte Mitte Deutschlands anschauen.

Um sie zu finden gibt es lt. Wikipedia verschiedene Methoden, aber ein ziemlich eindeutiges Ergebnis: Die alte Mitte Deutschlands liegt im Norden von Thüringen.

Sie ist eingerahmt von Göttingen (Georg Christoph Lichtenberg und Peter Struck), Eisenach (Johann Sebastian Bach und Charlotte von Stein), Mühlhausen (Thomas Müntzer und Christoph Matschie) und Kassel (Holger Börner und Günter Bannas).

Das ist zunächst einmal ziemlich respektabel.

Aber wenn man genauer hinschaut, sieht die Sache nicht mehr so gut aus. Die alte Mitte Deutschlands liegt zwischen den Orten Niederdorla und Oberdorla, im Unstrut-Hainisch-Kreis, in der Verwaltungsgemeinschaft Vogtei. Und am Pfingstdienstag wird in Oberdorla der Strohbar durch den Ort geführt, während in Niederdorla „Geschmink“ gegessen wird, Kartoffeln mit Hammelfleisch.

Und da ist ein altes Opfermoor am Mittelpunkt Deutschlands, wo früher die alten Germanen Opfer gebracht und Menschen versenkt haben.

Diese Mitte Deutschlands sollten wir hinter uns lassen.